



PUBLICATION DE LA SOCIETE ALGERIENNE DE NEUROCHIRURGIE

JOURNAL DE NEUROCHIRURGIE



Rédacteur en chef

T. Benbouzid

Comité de Rédaction

A. Sidi Saïd M. Sahraoui

Comité Scientifique

- M. Djennas
- K. Bouyoucef
- B. Abdennebi
- N. Ioualalen
- M. Adjmi
- R. Guerbas
- S. Azzal
- Y. Amzar

PARUTION SEMESTRIELLE

Editeur

Société Algérienne de Neurochirurgie www.sanc-dz.com

<u>Siège</u>

Service Neurochirurgie CHU Bab El Oued Tél.: 021.96.40.00

JOURNAL DE NEUROCHIRURGIE

Publication officielle de la Société Algérienne de Neurochirurgie

SOMMAIRE

- Editorial	01
Articles originaux	
- Les cavernomes cérébraux - étude clinique et thérapeutique	
A propos de 35 cas	
M. Yahiaouil, B. Abzouzil, H. Amranel, D. Derdourl, E. Bennadjil,	0.2
N. Ioualalen1, R. Baba ahmed	03
- Les dysraphies crânio-rachidiennes Etude rétrospective sur 05 ans	
M. Bouchakour	11
- Insuffisances antéhypophysaires multiples familiales	11
associées à un processus hypophysaire : quel diagnostic ?	
N. S. Fedala, A. E. M. Haddam, F. Chentli	18
- Les processus intra orbitaires de l'enfant	
A propos de 37 cas	
B. Yacoubi, M. Ait Bachir, L. Berchiche, F. Labaci, T. Benbouzid	24
Cas cliniques	
- Neurocytome Central	
A propos d'un cas	
M. Bouaziz, A. Mansour, S. Feknous, F. Yassi, S. Smati, S. Belhouchet,	
S. Tliba, A. Lankar	37
- Lombosciatalgies révélatrices d'un neurinome dorsal	
A propos de deux cas	
L. Mahfouf, F. Aichaoui, N.Y. Benmebarek, B. Abdennebi	42
A propos d'un cas	
S. Riahi Idrissi, A. Aqqad, Z. Erradey, M. Achouri, A. Sami,	
A. Ouboukhlik, A. El kamar, A. El-Azhari	46
 Une cause rare des hématomes intracérébraux : la méningite purulente - A propos d'un cas 	
R. Hamid	50
- Xanthoastrocytome polymorphe supra-tentoriel	50
A propos de deux cas	
A. Aqqad, S. Riahi Idrissi, A. Ouboukhlik, M. Karkouri, A. Sami,	
M. Achouri, A. El-Kamar, A. El-Azhari	. 53
Mise au point	
- Intérêt du repérage radiologique du sillon central	
Bencherif	58
Page culturelle:	50
- L'émir Abdelkader : Le héros des deux rives	
Agenda	

EDITORIAL



Mes chers amis,

Notre Société va vivre ces jours-ci un événement de grande importance, celui de tenir à Alger le 59° Congrès de la Société de Neurochirurgie de Langue Française (SNCLF). C'est un événement attendu depuis longtemps, mais que des circonstances, qui relèvent maintenant du passé, n'avaient pas permis de concrétiser.

De par sa vocation, la SNCLF se voudrait naturellement réunir les pays francophones tous horizons dans un espace scientifique neurochirurgical. L'Algérie du fait d'une longue période d'histoire commune avec la France, ainsi que de la proximité géographique entre les deux pays, se retrouve dans une position avec une francophonie très développée. La langue maternelle en Algérie est évidemment l'Arabe, mais le Français occupe une place privilégiée puisqu'il est enseigné comme langue secondaire dès le primaire et qu'il est exclusivement utilisé au cours des études médicales universitaires. Par ailleurs, la neurochirurgie à Alger a connu un essor particulier ces dernières années grâce à l'acquisition d'équipements performants, ce qui a permis à certains services de développer leur activité et de s'attaquer à la chirurgie du Parkinson, à celle de l'épilepsie ou encore à la chirurgie endoscopique avec des résultats plus qu'encourageants.

Cet environnement devenu favorable a ainsi fourni aux neurochirurgiens algériens la possibilité de participer activement aux différentes rencontres de la SNCLF de ces dernières années. Il a également ouvert la voie à notre société pour l'organisation des rencontres internationales tel que le congrès maghrébin tenu en 2006, celui en cours de la SNCLF ou encore le congrès panarabe fixé pour 2009.

Il est, par ailleurs, utile de rappeler qu'une Fédération Africaine des Sociétés de Neurochirurgie (AFNS) a été créée récemment, dont le bureau comporte un poste de secrétaire général adjoint à la francophonie et dont la charge est revenue à l'Algérie et attribué à moi-même.

Après le congrès maghrébin que notre société a organisé avec succès, nul doute que ce 59° congrès de la SNCLF sera également une grande réussite. Ce sera l'occasion, en plus de l'aspect scientifique, de développer des relations fraternelles et d'amitié avec tous ceux qui nous feront le plaisir d'être parmi nous et auxquels nous souhaitons la bienvenue dans notre beau pays.

Professeur Tahar Benbouzid